

Bénévoles de la Croix-Rouge en goguette

À la fin août, environ sept mille femmes, hommes et enfants de toute la Suisse se sont rendus à Berne, à l'occasion de la fête des bénévoles de la Croix-Rouge suisse. Les samaritains étaient particulièrement bien représentés. La présidente de la Confédération, Micheline Calmy-Rey, a suscité l'enthousiasme par son plaidoyer en faveur du bénévolat.



Frédéric Chevalier et Ariane Chassot, Onex-Bernex-Confignon, ainsi que Jean-Marc Guinchart, président cantonal genevois, et Bruno Parent, président de la section de Vernier, entourent la présidente centrale Monika Dusong.

Texte et photos : Kurt Venner / cli

Une demi-heure avant l'ouverture officielle des portes, une foule nombreuse, munie de sacs à dos et de protections contre la pluie, météo oblige, se pressait pour accéder au site d'exposition BEA et à quatorze heures, la place devant la tribune principale était bondée.

Merci aux bénévoles

L'allocution de la présidente de la Confédération, Micheline Calmy-Rey, n'a laissé personne indifférent. En début d'après-midi, elle a souli-

gné que l'engagement volontaire demeure indispensable, même dans notre société moderne. « Le bénévolat doit être reconnu et honoré. Ce n'est pas parce qu'il est gratuit qu'il est sans valeur. » La Présidente a adressé les hommages et les remerciements du Conseil fédéral aux bénévoles et déclaré que le verbe « aider » est le plus beau du monde.

Des millions d'heures au tarif zéro

Annemarie Huber-Hotz, présidente de la Croix-Rouge suisse (CRS), a expliqué qu'il s'agissait d'un moment clé de l'année internationale

des bénévoles. « Avec cette fête aux multiples facettes, la CRS souhaite offrir une expérience inoubliable aux bénévoles à fin de les remercier pour leur engagement désintéressé et leur exprimer combien leurs prestations sont appréciées. » Puis de se livrer à un calcul insolite : « Cette fête qui dure un peu plus de sept heures est destinée à récompenser 1,7 million d'heures de travail fournies annuellement à titre gratuit dont la contre-valeur est estimée à plus de 50 millions de francs offerte à des personnes dans le besoin. » Sans l'engagement quotidien de bénévoles, l'État ne pourrait pas accomplir comme il le fait aujourd'hui certaines tâches pourtant essentielles.

Au fil des rencontres

Jean-Marc Guinchart, le président des samaritains genevois, a apprécié cette façon d'honorer le travail des bénévoles : « Manifestement, les gens ont du plaisir. On les apprécie, c'est important, en plus la nourriture est délicieuse et bon marché. » À son avis, la CRS devrait reconduire ce genre de manifestations. Probablement pas chaque année, mais, de temps en temps, il faudrait adresser un grand merci aux personnes qui fournissent du travail bénévole pour la communauté.

Esther Zinsli, la présidente des samaritains des Grisons, a fait part de ses préoccupations quant à l'avenir :



Annemarie Huber-Hotz, présidente de la CRS : « Avec cette fête aux multiples facettes, la CRS souhaite offrir une expérience inoubliable aux bénévoles. »



Fanny Lalot et Gregory Huber, Lancy : « Nous avons apprécié d'échanger des expériences avec des collègues issus d'une autre culture. »



Esther Zinsli, présidente des samaritains grisons, et son époux apprécient l'ambiance.



Arlette Magnin, Catherine Fraternal et Laure Mathez, Vernier: « Cette fête restera gravée dans nos mémoires. »

« Je trouve regrettable qu'il soit si difficile aujourd'hui de trouver des jeunes prêtres pour un engagement au long cours. Lorsqu'il s'agit de manifestations ou d'évènements ponctuels, ils participent volontiers, mais nous avons aussi besoin de bénévoles qui s'engagent pour plusieurs années. »

Arlette Magnin de la section de Vernier s'est montrée enchantée d'avoir pu bavarder et échanger des expériences avec des collègues de Suisse alémanique. Elle gardera un souvenir indélébile de cette manifestation. Pour Fanny Lalot et Grégory

Huber de la section de Lancy aussi, la rencontre de représentants d'une autre culture a revêtu une importance particulière, tout en se rendant compte que dans toute la Suisse, les secouristes poursuivent les mêmes objectifs et appliquent les mêmes méthodes de travail. En outre, de nombreuses samaritaines et de nombreux samaritains ont particulièrement apprécié le fait de pouvoir profiter d'une fête dont ils n'avaient pas à assurer le service sanitaire.

Pour d'autres impressions de la fête, taper : www.recross.ch/dorrfest/



Des as du graffiti ont réalisé un « logo samaritain ».

Deux partenaires indispensables

Swiss Map online

pour planifier à la maison

Swiss Map Mobile

en route



- Cartes nationales de la Suisse à partir 1:25 000
- Offre complète SuisseMobile inclus les parcours à vélo
- Chemins officiels du réseau pédestre suisse et bien plus encore

www.swisstopo.ch/swissmaponline
www.swisstopo.ch/swissmapmobile



Schweizerische Eidgenossenschaft
Confédération suisse
Confederazione Svizzera
Confederaziun svizra

Office fédéral de topographie swisstopo
www.swisstopo.ch

Dès octobre
aussi pour
Android

